

CONSEJO DE COOPERACIÓN BIBLIOTECARIA
GRUPO DE TRABAJO
NORMALIZACIÓN

Informe de actividades 2012

COORDINADOR: Ricardo Santos Muñoz
Biblioteca Nacional de España
15 de enero de 2013

El grupo está formado actualmente por representantes de 14 comunidades autónomas, del Ministerio de Cultura, Tribunal Constitucional y Ministerio de Defensa.

En cuanto al principal objetivo de este grupo, la consecución de una base de datos común de autoridades, en marzo se mantuvo una reunión con una representante de OCLC, para conocer más detalles del proyecto VIAF, que podría ser un modelo para un prototipo similar en España, dada su condición plurilingüe.

Se preguntó a esta representante por la posibilidad de disponer, mediante adquisición o cualquier otro método, del software que soporta esta iniciativa, pero no se contempla la licencia de este desarrollo. Por el contrario, desde OCLC se anima a las instituciones a sumarse a esta iniciativa.

Desechada esta vía de trabajo, se exploró la posibilidad de que las bibliotecas expusieran sus registros de autoridad, para que el resto de las bibliotecas las pudieran consultar. La conclusión es que tal desarrollo, en los softwares con los que trabajan ahora mismo las instituciones, no es sencilla, y exige un estudio y, sobre todo, una inversión económica que ahora mismo, en el actual marco presupuestario en el que nos movemos, no es posible. Este mismo impedimento es el que impide iniciativas de licitación que permitieran un desarrollo a medida, o la contratación de software, etcétera, que suponga un desembolso económico.

En ese contexto, solicité a personal del Ministerio de Cultura, que ha presentado diversas iniciativas recientemente basadas en desarrollos sobre software de código abierto, una entrevista, por si fuera factible aprovechar alguno de las aplicaciones presentadas para que, con una inversión mínima, se pudiera empezar a trabajar en un prototipo.

Por cuestiones de agenda, esta entrevista no se ha podido aún llevar a cabo.

En vista de que la vía de actuación anterior no parece que tenga una solución clara o rápida, redacté una propuesta de nuevas líneas posibles de trabajo para este grupo con vistas a su desarrollo en 2013, que envié a los miembros del mismo para su consideración. Estas líneas, además de incluir lo explicado en el punto anterior, hacían referencias a otras posibles áreas de interés en normalización.

En esta nueva propuesta se incluye la redacción de una directrices para la catalogación de recursos web y de libros electrónicos, la normalización de las denominaciones de material de la designación específica de material (como ejemplo de listas de valores interesantes para normalizar) y, por último, la realización de un mapeo entre las etiquetas EAC-CPF (con las que se construyen las autoridades en Archivos, recientemente publicadas por el ministerio), y MARC 21, que podría ser una herramienta útil para la colaboración entre ambas comunidades.

Todas estas posibles líneas de trabajo serán debatidas en una reunión virtual, que, por problemas de agenda, se ha pospuesto para finales de enero. En esta reunión de debatirá el interés que estas opciones tienen para los integrantes del grupo, se podrán hacer

nuevas propuestas, y se organizarán grupos de trabajo para las tareas que finalmente se acepten.

La acogida que han tenido estas propuesta entre los miembros que han contestado ha sido positiva.

Además, el grupo ha servido de correa de transmisión óptima para políticas de catalogación o publicación de documentos de interés de la BNE.





